

EDITORIAL

El acceso a internet es un asunto ya cotidiano e instalado en cualquier actividad y espacio de convivencia. Tal como en su momento fue la televisión y la telefonía fija, esta conectividad ya es parte del día a día con uso que es transversal.

Según la Subsecretaría de Telecomunicaciones (Subtel), a partir de un estudio realizado por la Fundación País Digital en 2024, titulado "Hogares Digitales", en la Región un 92,6% de los hogares tienen acceso a internet, lo que incluye tanto zonas rurales como urbanas. Sin embargo, este porcentaje también refleja una realidad preocupante: el 7,4% de la población aún no tiene acceso a la respectiva señal.

El Índice de Alfabetización Comunal (IDC), estudio realizado por el Núcleo Milenio de Desigualdades y Oportunidades Digitales (Nudos), situó a Tirúa y Alto Biobío como las comunas que menos han avanzado en digitalización. En el caso de Tirúa, fue última a nivel nacional.

El seremi de Transporte y Telecomunicaciones del Biobío, Patricio Fierro Garcés, destacó que, aunque la conectividad ha mejorado significativamente, "sin duda, hablamos de altos índices de conectividad, pero siempre debemos considerar los desafíos para reducir las brechas entre los sectores urbanos y rurales".

Ley N° 21.678 establece que el acceso a internet

Acceso a internet en el Biobío



Una vez más, el sector rural presenta un déficit en comparación a la gran ciudad.

es ahora un servicio público de telecomunicaciones en Chile. Esta legislación se suma al marco normativo que reconoce la conectividad como un derecho esencial para la ciudadanía, a la par con otros servicios básicos como la electricidad y el agua.

"Tras la aprobación de la Ley de Internet como Servicio Público, Subtel cuenta con una nueva herramienta para avanzar en la reducción de la brecha de acceso, ya que una vez estén los reglamentos, Subtel estará habilitada para entregar subsidio a la demanda y de esa manera ayudar a las familias que más lo necesitan a cubrir sus cuentas de internet", indicó Fierro.

Al mismo tiempo, los subsidios forman parte importante para ayudar a aquellas familias que, por motivos económicos, no pueden acceder a estos servicios, necesitando impulsos y recursos para acceder a la conectividad.

Si bien un 7% podría verse como un porcentaje menor, entendiendo lo necesario que son las plataformas digitales en esta era, resulta que es un escenario de alta importancia. Además, es una vez más, el sector rural presenta un déficit en comparación a la gran ciudad.